

Exploración en Media Luna West 2023 revela Potencial de Oro en Guerrero



La exploración minera siempre ha sido un pilar fundamental en el desarrollo económico y tecnológico. En este contexto, los recientes descubrimientos en Media Luna West, ubicado en el complejo minero Morelos en Guerrero, México, presentan un panorama prometedor no sólo para la empresa Torex Gold Resources sino también para la industria minera en el

país. Torex Gold Resources ha anunciado los resultados de su programa de exploración 2023 en Media Luna West. Estos resultados son cruciales, ya que apoyan la estrategia corporativa de la compañía de demostrar el potencial del Media Luna Cluster. Además, ofrecen la posibilidad de desbloquear oportunidades adicionales que podrían

fortalecer el perfil de producción futura del complejo Morelos y extender la vida de sus reservas más allá del año 2033. Entre los resultados más destacados se encuentra el barreno ML23-986A, que arrojó 29.76 g/t de oro equivalente en un intervalo de 14.1 metros. Este resultado es particularmente notable por su alta concentración de oro (27.5 g/t), plata (27.9 g/t), y cobre (1.20%). Lo que distingue a este barreno es su ubicación, realizándose a 200 metros al norte del barreno histórico MLW-02, conocido por sus intercepciones de 4.11 g/t AuEq en 37.3 metros y 10.41 g/t AuEq en 9.05 metros. Jody Kuzenko, Presidenta y CEO de Torex, ha expresado su entusiasmo por estos hallazgos, destacando la confianza reforzada en el potencial mineral del Media Luna Cluster, que

sigue en expansión. Estos resultados son un claro indicativo de que Media Luna West podría convertirse en un punto focal en el desarrollo minero de la región, ofreciendo no sólo beneficios económicos sino también posibilidades de empleo y avances tecnológicos. El programa de exploración del 2023 en Media Luna West marca un hito en la minería mexicana. Con estos resultados alentadores, Torex Gold Resources se posiciona como una figura clave en la industria, y Guerrero emerge como un terreno fértil para futuras exploraciones y desarrollos mineros. La industria minera en México, con su potencial en constante expansión, sigue demostrando ser un sector vital para el crecimiento económico y tecnológico del país.

Reformas mineras mexicanas obstaculizan exploración y gestión de concesiones

Las reformas mineras de México, aprobadas en mayo, afectan significativamente la exploración y dificultan la obtención y el mantenimiento de concesiones, señala un informe de Fitch Ratings. No obstante, el documento publicado el 1 de diciembre, también destaca que el nacionalismo de los recursos está disminuyendo en toda la región, ya que sólo Chile aprobó un aumento de regalías, con pagos que dependen de la rentabilidad. La reforma minera de México, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, redujo la duración máxima de las concesiones de 100 a 80 años, condicionó los permisos a la disponibilidad de agua y otorgó al servicio geológico SGM u otras entidades públicas derechos exclusivos de exploración, lo que fue ampliamente criticado por la industria.

“Debates similares en Perú no fructificaron en medio de otras inquietudes políticas. En Colombia, la retórica del nacionalismo de los recursos afectó más directamente al sector energético, pero la minería salió relativamente indemne pese a las amenazas iniciales del nuevo gobierno”, indica el informe. Gustavo Petro asumió la presidencia en agosto de 2022. Los cánones brasileños se incrementaron de forma marginal en el estado de Mato Grosso, mientras que el nuevo gobierno abandonó un mayor impulso federal, añade. El gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva asumió el poder en enero. Fitch espera que los precios de los metales bajen, excepto el oro. “Las tendencias del sector muestran que los precios han caído en 2023, desde fines de 2022, aunque con intensidad variable, siendo el zinc el que muestra

la mayor declinación”, puntualizó. Las razones principales son las preocupaciones sobre el crecimiento global alimentadas por la inflación y las cifras decepcionantes en China. “La excepción son los metales preciosos, en particular el oro, que mejoraron debido al alza del riesgo geopolítico”, afirmó la calificadora. Citando datos de CRU Group, Fitch prevé que el oro subirá 11% a US\$1.900/oz, en sintonía con la desaceleración de los aumentos de las tasas de interés en EE. UU., el cobre podría contraerse 2% a US\$8.600/t, el mineral de hierro 8% a US\$111/t y el zinc 29% a US\$2.550/t. En el lado positivo, Fitch resaltó que las tendencias de los costos inflacionarios se debilitaron en 2023 en todo el sector. “Los costos comerciales globales del mineral de hierro debería disminuir 3% a US\$51/t seca CFR, según CRU”.

La agencia calificadora anticipa que las caídas en los costos de energía y fletes contribuirán a compensar la inflación laboral. “CRU espera que los costos sostenidos totales del oro (AISC) retrocedan 10% a US\$1.153/oz; los AISC del cobre disminuirán 3% a US\$ 3.430/t, los del zinc bajarán 4% a US\$1.470/t”. Sin embargo, las mineras, como la estatal chilena Codelco, se enfrentaron a problemas operacionales y se espera que sufran descensos de producción que elevarán los costos.

